

## **BAB IV**

### **SIMPULAN**

Dana desa merupakan dana yang bersumber dari APBN yang khusus diperuntukkan bagi desa. Dalam penggunaannya juga harus disesuaikan dengan kepentingan, kebutuhan, dan prioritas tiap masing-masing desa, namun harus tetap disesuaikan dengan ketentuan peraturan yang ada. Prioritas penggunaan dana desa diatur dalam peraturan pemerintah oleh Menteri Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal dan Transmigrasi (Mendes PDTT) yang disesuaikan dengan visi misi pembangunan nasional.

Desa Bacin sebagai salah satu entitas pemerintah dalam mengayomi masyarakat juga turut andil dalam pembangunan desa. Pandemi *Covid-19* merupakan ancaman bagi pemerintah di dua tahun terakhir ini. Dalam tiga tahun terakhir ini Desa Bacin telah menyesuaikan prioritas penggunaan dana desanya sesuai dengan kebijakan pemerintah. Hal ini dapat terlihat dari perubahan jumlah anggaran belanja dan realokasi anggaran ke Bidang Penanggulangan Bencana, Keadaan Darurat, dan Mendesak Desa dalam bentuk belanja penanggulangan *Covid-19* dan BLT-DD.

Meskipun banyak dari anggaran belanja yang masih belum terserap secara maksimal, tetapi Pemerintah Desa Bacin sudah melaksanakan program yang

sebelumnya dicanangkan di pos anggaran untuk direalisasikan. Artinya *output*-nya udah baik, tetapi kinerja belanjanya kurang baik. Hal itu dikarenakan faktor internal yaitu kurangnya sumber daya manusia atau perangkat desa yang menjabat melakukan beberapa pekerjaan di luar bidangnya untuk membantu realisasi APBDes.

Ketepatan atas prioritas anggaran dan pelaksanaan penggunaan dana desa oleh Pemerintah Desa Bacin dapat dilihat dari IDM tiap tahunnya. IDM yang diberikan adalah dalam klasifikasi status desa maju. Dalam hal ini merepresentasikan bahwa dalam melaksanakan alokasi prioritas penggunaan dana desa, Pemerintah Desa Bacin sudah memiliki potensi dalam mengelola dana desanya untuk kepentingan kesejahteraan masyarakat desa. Kesejahteraan mempunyai arti kata yang luas. Kesehatan, perekonomian, dan kenyamanan menjadi salah satu hal seseorang dapat dikatakan sejahtera. Adanya pandemi *Covid-19*, Pemerintah Desa Bacin telah mampu menanggulangi dan mencegah penularannya serta memberikan bantuan kepada masyarakat yang terdampak pandemi dengan melaksanakan BLT. Semua itu merupakan salah satu bentuk dari kesejahteraan.